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Цикл уроков: Пятничная проповедь

Важность вступления в брак

Azan.kz

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

 

Ассаляму Алейкум уа рахматуллахи уа баракятуху!

 

Уважаемый джамаат, дорогие братья! Да запишет Всевышний Аллах награду за каждый наш
шаг на пути в мечеть сегодня для совершения предписанного нам пятничного намаза! Тема
сегодняшней пятничной проповеди: «Важность заключения брака». 

 

Ислам - это полноценная религия, заключившая в себе ответы на все волнующие вопросы.
Одним из положений, ведущих человека к счастью в обоих мирах, и является заключение
брака. Продолжение рода осуществляется посредством заключения законного брака,
предписанного Аллахом, между мужчиной и женщиной. В Коране Всевышний Аллах сказал:

 

 أستعيذ باله

 ومن آياته انْ خَلَق لَم من انْفُسم ازْواجا

لتَسنُوا الَيها

«И из Его знамений — то, что Он сотворил для вас из вас самих жен, чтобы вы
находили в них покой». 

 

وجعل بينَم مودةً ورحمةً

«Он установил между вами любовь и милосердие».

https://azan.kz/durus/video/3050#lesson3050
https://azan.kz/durus/dars/pyatnichnaya-propoved-106?tab=audio&page=2
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انَّ ف ذَٰلكَ ياتٍ لقَوم يتَفَرونَ 

«Поистине, в этом — знамения для людей, размышляющих».

 

Одно из доказательств и признаков могущества Всевышнего Аллаха заключается в том, что Он
создал пару для человека из него же самого, поселив между ними любовь и милосердие.
Религия Ислам призывает не только к заключению брака и созданию семьи, но и учит нас всем
путям, ведущим к нему. Например, сватовство, помолвка, условия брака, права мужа и жены в
браке, выплата махра и т.д. Ислам учит нас всем этим условиям. 

 

Что мы подразумеваем под словом брак (никах)? Браком мы называем предложение и согласие
со стороны мужчины и женщины для создания семьи. Брак вступает в силу при соблюдении
данных условий, то есть в присутствии свидетелей, выполнении условий, рукнов. Этот процесс
и называется заключением брака в народе. Создание же семьи без вступления в брак,
гражданский брак и тому подобное - не поощряется как в нашей религии, так и в нашей
культуре. Майкыби говорил: «Мужчина без происхождения не знает важности Родины,
женщина без замужества не знает важности мужчины!»

 

Конечно, я не хочу обобщать, но в последнее время на просторах социальных сетей я замечаю
мужчин и женщин, живущих под одной крышей. Они стараются оправдать себя со словами «у
нас нет плохих мыслей и намерений». В Коране Всевышний Аллах сказал: «Пусть они опускают
взоры и оберегают свою честь».

 

В чем секрет упоминания об опускании взора перед обереганием своей чести? В том, что взор
и призывает к прелюбодеянию (зина), это является началом всего плохого. Различные поэты
так пишут об этом: «Если в один из дней ты отпустишь свой взор в качестве шпиона своего
сердца, то ты утомишься от всего увиденного». Таким образом, станет невозможно проявлять
терпение после части или же всего увиденного тобой. Если парень и девушка живут в одном
доме, то там легко могут возникнуть соблазны. Как и говорилось выше, если отпустить глаза в
качестве шпиона своего сердца, то человек увидев полуголое тело, руки, лицо, захочет
большего. По этой причине, в аяте первым приводится упоминание о необходимости опускать
взор прежде, чем оберегать свою честь, так как взор и есть начало прелюбодеяния (зина).
Поэтому это не из тех вещей, которые можно как-то оправдать. Мы хотим сделать наставление
всем популярным в социальных сетях людям, являющимся примером для подрастающего
поколения. Такое поведение не одобряется ни нашей религией, ни нашими традициями.
Родители также должны быть внимательными в данном вопросе. Они должны быть
заинтересованы в том, где находится их дочь, с кем она живет и т.д.

 

Когда мы лишаемся имана? Когда мы лишаемся стыда. Что бывает когда мы лишаемся стыда?
Человек начинает нецензурно выражаться в лицо другому человеку, совершать различные
грехи, не испытывая ни стыда, ни смущения при этом. В таком случае даже шайтан уже
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говорит: «Мне не осталось никакой работы, я ухожу в отпуск». Поэтому, в особенности
родители должны следить за своими дочерьми и сыновьями. Человек должен сохранять
чувство стыда, чтобы сохранять свой иман. Когда в человеке присутствует стыд, он будет
стесняться выступать против старших, совершать дела, которые не любит Всевышний. Мы
говорим порой: «Раньше казахи делали следовали своим традициям, делали так-то и не
делали так-то». Кто же мешает нам соблюдать наши традиции в настоящее время? Это в
наших с вами руках. Потому как каждый человек ответственен за свою судьбу. Каждый
отвечает за свою семью. Первые люди, несущие ответственность за ребенка – это его
родители. Не думайте об учителе, не вините его. Не говорите, что есть вина других людей.
Если ваш ребенок сбился с пути и выбрал неверное течение в религии, то никакой имам не
виноват в этом. Если ребенок в школе натворил что-то, то никакой учитель не виноват в этом.
Мы всегда готовы переложить ответственность на кого-то другого.

 

Самыми первыми за своих детей перед Аллахом отвечают родители. Какие же ценности
должны присутствовать во время создания семьи?

 

Самое первое, это выбор супруга / супруги. Чтобы семья была хорошей, ваш супруг должен
быть хорошим. Не стоит поддаваться чувствам во время выбора спутника по жизни, напротив,
необходимо хорошо взвесить свое решение. Потому что во время выбора супруги, в первую
очередь нужно обратить внимание на его нрав, опрятность, чистоту, веру. В суре «ан-Нур»
Священного Корана Всевышний Аллах сказал:

 

«Жените и выдавайте замуж тех, кто не состоит в браке, (из свободных) и
праведных (верующих) рабов и рабынь. Если они (свободные) бедны, то
Аллах обогатит их (через брак) из Своих благ».

 

Байдауи в тафсире к данному аяту сказал: «Если неженатый парень является бедным, то не
оставляйте его неженатым только потому, что он бедный. Если небогатый парень пришел и
просит руки вашей дочери, то не отказывайте ему только лишь по причине того, что он не
обладает богатством. Потому что, если Всевышний Аллах пожелает, то Он с легкостью может
наделить его богатством. В данном аяте подразумевается именно это: не оставляйте
неженатым парня по причине того, что он беден».

 

Куртуби в тафсире к данному аяту пишет: «Это обещание Аллаха обогатить человека, который
женится только ради довольства Аллаха и защиты от прелюбодеяния».

 

Видите? Если парень женится с целью защиты от греха и ради довольства Аллаха, то Аллах
наделит его богатством по Своей милости. В хадисе Пророка صلى الله عليه وسلم сказано, что Всевышний Аллах
помогает трем людям, одним из которых является тот, кто женился с целью сохранить свою
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честь и отстраниться от греха. В другом хадисе Пророка صلى الله عليه وسلم сказано:

 

«Этот мир – временная обитель, лучшим благом которой является праведная
жена».

 

Если человек женился на праведной, богобоязненной и верующей женщине, то пусть он знает,
что он наделен большим благом.

 

У казахов есть понятие «Семь богатств», одним из которых является белый платок, что
означает спутницу по жизни. Также говорят: «Хорошая жена – удача, а плохая жена – раздор».
Поэтому человек, который женат на праведной женщине, пусть благодарит Аллаха за такое
благо. Абу Хурайра сказал в хадисе по поводу выбора супруги:

 

«Женщину берут в жены из-за четырех вещей: из-за ее богатства, из-за ее
происхождения, из-за ее красоты и из-за ее религии, добивайся же той,
которая привержена религии, иначе ты проиграешь!»

 

Понимаете? Здесь обращаются к парням, наставляя их выбирать себе в жены девушку по ее
приверженности к вере.

 

Теперь обратимся к девушкам. Получается, что родители должны воспитывать своих дочерей
праведными, верующими, уважительными к родителям, знающими рамки приличия,
относящимися почтительно к родителям и родственникам мужа, чтобы они вышли замуж за
хорошего человека. Сейчас несмотря на то, как далеко или близко находится родительский
дом девушки, есть телефон, который сблизил людей в последнее время. В первую очередь
родители девушки не должны заставлять ее отчитываться о каждом прошедшем дне, а
наоборот должны желать ей войти в новую семью и стать полноценным ее членом.

 

Если девушка вырастет праведной, то все станут просить ее руки. Как сказано в хадисе, все
желают взять в жены праведную девушку. Получается, дорогие братья, если мужчина должен
выбирать жену по ее праведности, то где же он ее найдет? Кто ее воспитывает? Ее родители и
братья. В другом хадисе Пророка صلى الله عليه وسلم также говорится:
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«Не женитесь на женщине из-за ее красоты, ведь такая женщина может
возгордиться по причине своей красоты. Не женитесь на женщине из-за ее
богатства, ведь такая женщина может выйти за рамки приличия, надеясь на
свое богатство. В действительности же, праведная женщина, пусть и с
темной кожей, лучше богатой и красивой женщины хорошего
происхождения, но не праведной. Такая женщина, даже если не обладает
богатством, является лучшей той, что не обладает религиозностью».

 

Нет ничего хуже мужчины, который женится на женщине по причине ее богатства. Он должен
иметь намерение зарабатывать на жизнь самостоятельно. Мужчина должен думать о будущем
прежде, чем жениться. Почему? Потому что, как говорится «норов коня один лишь хозяин
знает». Только тебе известно о характере твоих родителей и родственников. Сможет ли
девушка, которую ты выбрал, жить в будущем вместе с твоими родителями в одном доме?
Либо она поставит тебя перед выбором: или она или родители? Поэтому, уважаемые братья,
прежде чем жениться, задайте себе вопросы: сможет ли эта девушка стать хорошей невесткой
для ваших родителей? Сможет ли она стать отличной мамой для ваших детей? Сможет ли она
быть верной женой? На это обязательно стоит обращать внимание.

 

Теперь перед нами такой вопрос: выбор делается только парнем/мужчиной? Получается, что
девушка является вещью, которая достается тому, кто ее получил? Нет, девушка, как и парень
имеет право выбора. На что же должна обращать внимание девушка при выборе будущего
мужа?

 

В первую очередь, необходимо выбирать мужчину, способного защитить ее честь, не
обижающего свою жену, понимающего, что она является его аманатом. Стоит также обращать
внимание на его религиозность и праведность. Конечно, не является постыдным для девушки
обращать внимание на внешность и состояние при выборе мужа. Ислам приветствует, когда
мужчина обеспечивает свою семью, нет ничего страшного в том, что девушка смотрит на это.
Однако среди всего прочего, девушка должна смотреть на религиозность парня. Порой
девушка может быть обманута или очарована, в такие моменты ее отец, братья, снохи должны
помочь ей с выбором и дать совет. Нельзя оставлять все ей, мол «это выбор моей сестренки»,
«это выбор моей дочери». Возможно, она полюбила кого-то, кто не сумеет оберегать ее честь и
достоинство, не соблюдает условия и законы шариата. По этой причине родители, братья,
снохи девушки должны давать ей свои советы.

 

Один человек спросил Хасана аль-Басри: «У меня есть дочь. За кого мне следует выдать ее
замуж?», тогда Хасан аль-Басри дал ответ, который служит уроком для многих родителей:

 

«За того, кто боится Аллаха. Потому что тот, кто боится Аллаха, будет
хорошо относиться к твоей дочери и уважать ее, не задевая ее чести, если
он любит ее. А если он не любит ее, то даже в моменты самого сильного
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гнева, он не обидит ее».

 

Поэтому мы должны помнить о том, что лучше всего выдавать наших дочерей замуж за того,
кто страшится Аллаха.

 

Второй пункт, на который мы должны обратить наше внимание: это придание брака огласке. К
большому сожалению, в большинстве случаев именно родители остаются в неведении о
заключенном их детьми браке. Многие ученики, студенты, закончившие религиозные
учреждения, парни, совершающие намаз, женятся и даже устраивают свадьбу, но не говорят
об этом своим родителям. Конечно, такой никах не заключается в мечети, обычно это
происходит в укромном месте. Мы видим в социальных сетях, как обычный парень в
спортивных штанах становится имамом и заключает другим брак, не соблюдая всех условий.
Однако, брак должен предаваться огласке. Пророк صلى الله عليه وسلم сказал:

 

«Рассказывайте людям о заключенном вами браке. И делайте это в мечети.
Стучите в специальные инструменты. Режьте барана и проводите свадьбу
подобающим образом».

 

По этой причине, неправильно заключать никах до свадьбы. Может и есть те люди, которые
оправдывают это с шариатской точки зрения, однако в большинстве случаев до самой свадьбы
по причине наущений дьявола эта девушка, совершающая намаз, лишается девственности и
остается беременной. Парень может уйти и бросить ее, в этом случае, страдает здесь только
девушка. По этой причине, девушка должна знать себе цену, она может ставить условия
парню: если ты действительно любишь меня и хочешь взять меня в жены, тогда следует
совершить все обряды должным образом, попроси разрешения у моих родителей и женись.
Даже если он будет последним мужчиной на земле, девушка должна всегда знать себе цену, а
мы с вами должны постоянно говорить им об этом.

 

К примеру, к нам приходят молодые люди для заключения никаха. Я смотрю на них и вижу, что
они совсем молодые, чувствую что-то не то, и спрашиваю: «Знают ли ваши родители?», они
отвечают «да, знают». Тогда я сказал девушке позвонить ее маме сейчас же, чтобы я мог
поговорить с ней. Девушка набрала своей матери, передала мне телефон, и я спросил: «Знаете
ли вы о том, что ваша дочь пришла в мечеть для заключения никаха с таким-то парнем?» Ее
мать отвечает: «Так они же отправились в мечеть, чтобы Коран почитать. Они не сказали мне о
том, что собираются заключить никах. Ни в коем случае не заключайте их никах!». Бывают
некоторые родители, которые говорят: «Да пусть женятся».

 

Послушайте, свадьба ведь бывает раз в жизни, пусть Аллах убережет от женитьбы во второй
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раз по причине развода, но как ты такое событие не желаешь разделить в кругу семьи и
родных, делая это только при парочке друзей? Пусть у родителей будет десять детей, каждый
из них является особенным для них. Поэтому нужно постоянно говорить об этом своим детям,
сколько бы религиозных учебных заведений они ни закончили, сколько бы ни читали намаз и
Коран. Никах нужно предавать огласке, а не заключать его скрытно.

 

Для чего мы празднуем свадьбы, сватовство? Это дает обеим сторонам почувствовать на себе
ответственность. Парень также чувствует это. А если этого всего нет, то парень с легкостью
может бросить и развестись со своей женой, сказав «талак». Поэтому, уважаемые братья,
прежде чем обвинять молодых, нужно начинать с глав семьи, братьев и снох, которые
постоянно должны напоминать им об этом со словами: «Дочка, сестренка, ты должна выйти
замуж, выйдя за порог этого дома с благословением и честью!»

 

Следующий момент – это соблюдение прав обеих сторон в браке. В Коране Всевышний Аллах
сказал:

 

«Они (жены) имеют как права, так и обязанности, согласно установленному
Шариатом».

 

Пусть мужчины не считают, что только они обладают правами и являются единственными
хозяевами в своих домах. Нет, в Коране сказано, что женщины также обладают правами.
Пророк صلى الله عليه وسلم в своем хадисе говорил о том, что жены обладают такими же правами, как и мужья:

 

«Наилучший из вас тот, кто лучший по отношению к жене».

 

В хадисе же Пророка صلى الله عليه وسلم, обрадовавшем женщин, сказано:

 

«Если женщина совершает пять намазов, постится в Рамадан и сохраняет целомудрие,
слушается своего мужа, ей будет сказано: «За то, что ты совершала пять намазов, постилась в
Рамадан, сохраняла целомудрие и слушалась своего мужа, дорогая, войди в Рай через те
врата, которые пожелаешь!»».

 

Таким образом, от женщины не требуется много вещей для того, чтобы войти в Рай. Если мы
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обучим наших жен и дочерей этим четырем вещам, то они смогут войти в Рай через любые
врата, которые пожелают.

 

На что обращают внимание молодые люди прежде, чем жениться? На то, где провести
свадьбу, какой ведущий будет вести, какие игры будут организованы. Обычно это все, о чем
они переживают. Помимо соблюдения всех условий брака, парень должен подумать: «каким
мужем я буду в будущем, какие обязанности лежат на мне, что я должен делать?».

 

Девушка также должна понимать следующее: «я стану женой, я стану матерью, я стану
невесткой, так какой же я должна быть?». Девушка должна думать об этом. Если они поступят
таким образом, то проведя свадьбу даже просто зарезав одного барана достаточно для
дальнейшей хорошей жизни.

 

Нужно воспринимать брак как тонкую нить: если тонкую нить крепко потянуть с двух сторон,
то она порвется, не так ли? Ведь это не веревка. Поэтому, когда один тянет нитку, второй
должен ее отпустить. Люди, вступившие в брак, должны поступать также. К примеру, жена
злится, ругается, нервничает, то муж должен проявить терпение, подумав: «О Аллах, я взял
эту девушку в качестве аманата у ее отца, я ответил, что согласен, когда меня спросили, о
Аллах, это Ты даровал мне ее, поэтому я должен проявить терпение».

 

Женщина поступает аналогичным образом. Когда ее муж рассержен, ей стоит подумать:
«Когда столько парней бегали за мной, я остановила свой выбор на нем и вышла замуж,
теперь нет пути назад», тем самым также проявив терпение. Если они оба потянут за эту
тонкую нить, то она разорвется, а в их семью поразит развод.

 

Последнее, о чем я бы хотел сказать, это то, что нарушает и портит такую чистую вещь, как
никах. Это - талак. Пророк صلى الله عليه وسلم сказал:

 

«Самым ненавистным из всего дозволенного для Аллаха является талак».

 

Ибн Абидин говорил: «Талак на самом деле является харам. Но его делают дозволенным
некоторые ситуации и условия. То есть, при наличии экстренного случая разрешается
нарушить брак. Если же такой причины нет, то человек ни в коем случае не должен
отказываться от такой большой милости».
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Самый большой урон от этого терпят именно дети. Действительно, это так. Ведь мужчина
может со временем найти другую женщину, также, как и женщина – другого мужчину. Тяжело
именно детям в такой ситуации. Поэтому с самого начала во время заключения брака, когда
никто не заставлял вас давать согласие, вы по собственному желанию и по любви согласились
на этот брак. Женщина также дала согласие. Теперь, не стоит нарушать этот брак по
различным несерьезным причинам. В хадисе Пророка صلى الله عليه وسلم сказано:

 

«Если какая-либо женщина попросит развод у своего мужа без особой на то
причины, то она не почувствует даже запаха Рая. Рай станет запретным для
нее».

 

Поэтому, если нет особого экстренного случая, то неправильно нарушать никах и разводиться.

 

Уважаемые братья, дорогой джамаат! Пусть Всевышний Аллах сделает долгим и счастливым
брак наших братьев, да наделит их праведным и богобоязненным потомством! Мы все
являемся родителями. Пусть Всевышний Аллах сделает наших детей праведными и
верующими, поклоняющимися и слушающими лишь Его одного, совершающими поклонение в
наилучшей форме!

 

Пусть Всевышний Аллах дарует облегчение всем неженатым и незамужним и поможет им
вступить в брак! Пусть Аллах позволит им защитить себя от всего плохого, и как сказано в
одном из хадисов, если они не обладают возможностью вступить в брак, то пусть соблюдают
пост, тем самым сохраняя свою честь и целомудрие!

 

Мы часто виним общество в распутстве. Однако многие грехи среди нашего общества
совершаются по той причине, что мы равнодушно относимся к этому. Поэтому давайте
относится к этому серьезно.

 

Пусть Всевышний Аллах позволит создать семью всем неженатым и незамужним, наделит их
семьи благом и праведным потомством, поможет нашей стране и обществу цвести и
развиваться!

© Авторские права на статьи и осуществленные переводы статей из других источников
принадлежат сайту Azan.kz.

Убедительная просьба к лицам, производящим копирование и распространение в социальных
сетях и иных сайтах любых материалов ресурса Azan.kz, в обязательном порядке указывать
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активную ссылку на источник.


